

Palacio Legislativo de San Lázaro, 11 de diciembre de 2007

Transcripción de la reunión de trabajo de la Comisión de Transportes de la honorable Cámara de Diputados, LX Legislatura, llevada a cabo hoy martes.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Vamos a iniciar. Tenemos 17 asistencias, obviamente firmados, algunos están aquí afuera para volver a entrar a este salón. Vamos a proceder a iniciar. Le vamos a pedir al compañero diputado Delgado que nos pueda auxiliar.

El secretario diputado Alejandro Enrique Delgado Oscoy: Vamos a leer el orden del día.

Uno, lista de asistencia.

Dos. Declaración de quórum.

Tres. Lectura y aprobación del orden del día.

Cuatro. Elaboración del plan de trabajo permanente para el siguiente periodo de receso.

Cinco. Asuntos generales y

Seis. Clausura.

La lista de asistencia ya se ha estado pasando, hay 17 asistentes hasta este momento, así que se declara quórum y ponemos a consideración el orden del día.

Los que estén a favor del orden del día levanten la mano, por favor (votación). Gracias. Vamos a la explicación, presidente, de la elaboración del plan de trabajo permanente de la Comisión de Transportes para el siguiente periodo de receso.

Fue entregada una relación de todos los asuntos pendientes por subcomisión, para lo cual la propuesta del plan de trabajo para el receso legislativo del 16 de diciembre de 2007 al 31 de enero de 2008 comprende que hay como asuntos pendientes, una minuta, 11 iniciativas y 19 proposiciones con punto de acuerdo.

En el tema de transporte aéreo hay una minuta, hay cuatro iniciativas y cinco puntos de acuerdo.



Comisión de Transportes

Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007 Turno 1, hoja 2, lig

En infraestructura carretera hay 10 puntos de acuerdo pendientes. En auto transporte y multimodal hay seis puntos de acuerdo y cuatro iniciativas.

En el transporte marítimo hay cuatro iniciativas y dos puntos de acuerdo. En el tema o en la subcomisión de transporte ferroviario, una iniciativa y dos puntos de acuerdo.

Para tal efecto, si ustedes consideran y podemos así aceptarlo y votarlo, se está proponiendo por parte de esta presidencia que el día 23 de enero nos reunamos en subcomisiones para tratar estos temas, a partir de las 10 de la mañana a 12 del día. Serían dos horas en las cuales las minutas, las iniciativas y los puntos de acuerdo que acabo de mencionar podamos ya sacarlos, concluirlos y poderlos presentar posteriormente en el pleno de esta comisión, así que esa es la propuesta que se hace, 23 y el día 30 de enero sea la plenaria de toda la Comisión de Transportes para poder sacar lo más posible de los temas que ya hayamos concluido el día 23.

Los dos son en miércoles y coincidentes con la sesión de la Comisión Permanente del honorable Congreso de la Unión.

Entonces ésa es la propuesta que hace esta presidencia de la Comisión de Transportes para que el 23, a las 10 horas hasta las 12, podamos sesionar la subcomisión de infraestructura carretera, que la coordina el diputado Marcos Salas, la subcomisión de autotransporte y transporte multimodal, de 12 a 14 horas. Quien la está coordinando, Darío Limarroy y luego la subcomisión de transporte aéreo, que es probable que soliciten dictaminar asuntos durante la reunión plenaria del 11 de diciembre, de las 14 a las 16 horas. Esto todo el 23 de enero.

Ese mismo día la subcomisión de transporte marítimo sería de las 16 horas a las 18 horas y la subcomisión de transporte ferroviario sería de 18 horas a 20 horas. Todo el 23 de enero, sería para poder trabajar.



Comisión de Transportes

Reunión de trabajo

Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 1, hoja 3, ljg

Supongo yo que se trata de hacer en diferente horario para que si hay diputados que pertenecen a más de una subcomisión, puedan participar en las que les corresponde. Entonces está así, no sé si alguien tenga alguna propuesta diferente o quieren que la vuelva a repetir. Felipe.

El diputado Genzalez Horz : Yo nada más quisiera recordar, señor presidente, que sabe que en el grupo parlamentario del PAN estamos planeando tener una reunión plenaria precisamente a fines de enero, entonces el día 30 creo que a todos los diputados del PAN se nos dificultaría estar aquí ese día en particular.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: El mero 30.

El diputado Genzalez Ruiz : Sí, es del 28 al 31 la plenaria, desde el 28 en la noche, entonces a lo mejor si ustedes nos pudieran hacer el favor que a lo mejor el 28, que es lunes, en el transcurso del día que se pudiera realizar la plenaria.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: El 28 es lunes o 29, martes.

El diputado Cronzo le Zuriz : No, pero el 29 ya estaríamos nosotros en trabajos de plenaria. Entonces nosotros le solicitamos atentamente ver la posibilidad de que se hiciera esa plenaria el día 28.

El diputado De godo Csery: Lo que yo propondría, presidente, supongo yo que la intención de hacerla el 30 es aprovechar la sesión del mes de enero, pero lo que podemos hacer es tener sesión en enero normal, a lo mejor todavía sin este resultado de estos trabajos de subcomisión, y en febrero sí tomar los resultados del trabajo de subcomisión.



Comisión de Transportes Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 1, hoja 4, ljg

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: La única posibilidad es acercarse una semana, el 23 serían subcomisiones, podríamos hacer el 24 la general, al día siguiente, para que la siguiente semana quede libre. Entonces podríamos hacer 23 subcomisiones y 24 la comisión.

El secretario diputado Alejandro Enrique Delgado Oscoy: Entonces está la propuesta que sea 23 y 24, solamente pediría a... si podemos checar si técnicamente en la Ley Orgánica es probable esta situación, no sé si haya algún impedimento. Entonces sí se puede hacer. Entonces 23 y 24 serían las sesiones, el 23 para las subcomisiones y el 24 para la plenaria de la Comisión de Transportes. No sé si alguien más tenga algún otro comentario. Es miércoles y jueves.

Entonces si lo sometemos a la aprobación de los que estamos presentes, para que esta propuesta cuente con el aval de los integrantes de esta comisión. Repito, 23 de enero de 2008 la subcomisión de infraestructura carretera estaría sesionando para sacar sus pendientes, los más probables, de 10 de la mañana a 12 del día. Esa subcomisión está coordinada por el diputado Marcos Salas.

La subcomisión de autotransporte y transporte multimodal de 12 a 14 horas. La subcomisión de transporte aéreo de 14 a 16 horas. La subcomisión de transporte marítimo de 16 a 18 horas y la subcomisión de transporte ferroviario de 18 a 20 horas y la sesión el 24 a las 12 horas.

Entonces solicito la aprobación, para tal efecto solicito que levanten la mano los que estén de acuerdo con esta propuesta (votación). Los que voten en contra (votación). De manera unánime, señor presidente, se vota la propuesta de trabajo para el mes de enero.

Les comentaría también que para el mes de enero la subcomisión de transporte marítimo que me honro en coordinar, estaremos haciendo el primer foro de puertos mexicanos, en la ciudad de Altamira, Tamaulipas, el día 18 y 19 que son viernes y sábado, de enero. Estaremos haciendo el foro a consecuencia de las iniciativas que hay para modificar la Ley de Puertos.



Comisión de Transportes Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007 Turno 1, hoja 5, ljg

Hay un gran interés, los que acudimos a Pachuca pudimos percatarnos de cuán importante es el tema. El panel que ahí estuvimos coordinando empezó casi a la hora y terminó 45 minutos después de lo que se planeó, porque había un interés importante. Propuse suspender la discusión o las propuestas porque había el foro en enero, el cual fue aceptado por todas las asociaciones que estaban ahí presentes.

Creo que es interesante, la verdad es que el plan de trabajo de la subcomisión está planteándose que en el mes de marzo estaríamos aprobando esas modificaciones, si ustedes bien lo creen, así que en enero sería el primer foro con posibilidades de que existiera un segundo foro en la ciudad de Manzanillo, pero todo depende de las conclusiones que podamos sacar en el mes de enero en Altamira.

Así que la invitación está dada por parte del presidente, Rubén Aguilar, y de un servidor como coordinador de la subcomisión de transporte marítimo, para que podamos acudir a un tema que estaremos discutiendo en los próximos meses y que yo que creo que es necesario poder conocer para poder tomar la mejor...

(sigue turno 2)

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

Comisión de Transportes

Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 2, hoja 1, goyc

... así que la invitación está dada por parte del presidente, Rubén Aguilar, y de un servidor, como

coordinador de la subcomisión de Transporte Marítimo, para que podamos acudir a un tema que estaremos

discutiendo en los próximos meses, y que yo creo que es necesario poder conocer para poder tomar la mejor

decisión.

Les diré que la iniciativa que presentó su servidor está muy avanzada en cuestión de consensos; hay algunos

puntos importantes que está todavía en discusión que son interesantes, tanto para el Ejecutivo federal como

también para los prestadores de servicio, los usuarios, las propias API, que también están involucradas en

un tema de manera importante, y bueno, vamos de manera avanzada en cuestión de los acuerdos.

Está ahí la propuesta, entonces, para este primer foro de Puertos Mexicanos, 18 y 19 de enero.

Se les extiende la invitación, que ya se les hizo llegar seguramente a sus oficinas, para el día de hoy a las

6:30 horas en las oficinas de la SCT que están ahí en Avenida Central y Xola, para el brindis de fin de año

con el secretario Luis Téllez, para estar ahí con él. Nos pidió, le pidió al presidente de esta Comisión que

hiciéramos todo lo posible por acudir los diputados de esta Comisión de Transporte, seguramente estarán

acudiendo la Comisión de Comunicaciones de esta Cámara de Diputados y creo que sería importante

acompañar al secretario que es de nuestro ramo, y que seguramente, bueno, estará extendiéndonos todas las

atenciones para poder acudir ahí, y que también es una muestra de apoyo, tanto de él como para nosotros.



Comisión de Transportes
Reunión de trabajo
Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 2, hoja 2, goyc

Así que está la invitación, ojalá y puedan confirmar en la Comisión de Transportes, en sus oficinas, para saber que acudiremos la mayoría.

El diputado Felipe González Ruiz: Una pregunta.

El diputado Celque Croy : Sí, Felipe.

El diputado Felipe González Ruiz: Si se alarga la sesión, señor presidente, hasta estas horas, de cualquier manera está vigente lo del brindis hasta la hora que sea.

El diputado Color : Si quieres, Felipe, lo checamos con la propia Secretaría, ahí en la secretaría particular del secretario, para saber hasta dónde se va a extender. Seguramente, el secretario tiene invitados de gobierno federal, de otras dependencias y de algunas asociaciones, y que nosotros nos sumaríamos a ese, pero nos informamos inmediatamente para saber qué rango va a tener el evento del brindis, y se les informa a todos.

El diputado Iguida Timénez: Estaría solamente pendiente comunicar que tenemos la posibilidad de programar actividades en enero, que permita que miembros de la Comisión de Transporte puedan ir a sus estados a hacer una información del Presupuesto que se aprobó para infraestructura.

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

Comisión de Transportes

Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 2, hoja 3, goyc

La idea es hacer un arreglo con la SCT y con la Comisión del Senado, a ver si se hace en conjunto, y los

diputados pudiéramos visitar los estados que se seleccionen en un recorrido en enero, para poder tomar

parte en la comunicación a cada región de lo que se ha aprobado, como una comunicación a las regiones, a

los sectores políticos y sociales de cada estado, con la idea de que propiciemos que cada estado considere de

alguna manera lo que esta Comisión de los diputados del Congreso han aprobado para beneficio de sus

regiones, y por supuesto, para que capitalicemos también el trabajo de la Cámara.

De tal manera, que crearíamos esta conexión con funcionarios de la SCT, con la Comisión del Senado, para

ver si es posible programar estas reuniones. Una vez que se defina qué capitales de estados, comunicaríamos

a los diputados de ese estado, a los directivos, para que pudiéramos hacer un recorrido durante enero para

este recorrido en la República.

Lo que permitiría que las gentes de cada estado estén pendientes de que se ejercite, se ejerza el presupuesto

y evitar que quede sin ejercerse lo que ya se abrogó.

Esta sería la idea, solamente, elaborar un plan que conviene se haga en conjunto y queda sujeto a que lo

acordemos con funcionarios de la SCT y con senadores, de la Comisión del Senado de Transportes. Eso

sería el plan que quedaría pendiente.

SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

Comisión de Transportes Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007 Turno 2, hoja 4, goyc

No hay otro asunto. Tenemos que reportarnos al pleno, porque la discusión de la Ley Electoral está en este momento; si hubiera algún asunto pendiente aquí de terminar, ¿sí?

El diputado Aguslar Jimenez: Fabián...

El diputado Fabián Fernando Montes Sánchez: Solamente, presidente, para hacer del conocimiento del a Comisión de la visita del día de mañana que cinco diputados hacemos al estado de Jalisco, con la finalidad de supervisar y dar una checada a la aplicación de los recursos en el tema de conservación a lo largo de todo el estado, particularmente en cinco carreteras que ya tenemos por ahí detectadas, y por igual, el tema para observar físicamente el estado que guarda de la construcción de la carretera Lagos de Moreno-San Luis Potosí, el cual ahorita a través de un amparo que presentó la constructora se encuentra suspendido, y posteriormente, les traeríamos la notificación a los integrantes de esta visita a Jalisco.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Muy bien, ¿alguna otra intervención?

El diputado Le Valle Toca : Pedirle, presidente, ver la posibilidad de informar a la sociedad del Presupuesto que aprobamos para infraestructura, y a través de un comunicado de la misma Comisión publicarlo en algunos diarios, yo creo que sería conveniente. A mí me siguen preguntando que cómo va; que si se autorizó el tramo de la autopista y cuestiones de este tipo. Yo creo que sería bueno poder



Comisión de Transportes Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007 Turno 2, hoja 5, goyc

informar a la sociedad cuál fue el presupuesto que se autorizó y para qué rubros, para que lo tomaran en consideración.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Muy bien. Es en el mismo sentido de las visitas. Me parecería entonces conveniente que se busque la manera de tener los datos sin errores, para hacer la publicación en enero, porque si publicamos alguno con error, después no van a querer hacer carreteras aquí; entonces, buscar la manera de estar seguros de qué es lo que se aprobó que se va a ejecutar, entonces, sí sacar un comunicado de la cuestión del transporte. Bien revisado, eh.

El diputado le facelo : Quisiera aprovechar, presidente, para extender la invitación a estos integrantes de la Comisión para poder ir el 18 y 19 de diciembre al municipio de Boca del Río, Veracruz. Se estará entregando el día 18 por la tarde, el título de Marina y Costa Dorada al municipio de Boca del Río.

El día 19, se estará poniendo en marcha el Buque Museo Guanajuato. Es un museo para la ciudad de Boca del Río y sus alrededores, y el alcalde Francisco Gutiérrez de Velasco, nos está extendiendo la invitación para acudir. Como ustedes saben, hay la posibilidad de que la Comisión envíe con los gastos a cinco diputados, así que extiendo la invitación para los que quieran ir, es 18 y 19 de diciembre, para los que quieran insistir.

RA DE DIA SUBDIRECCIÓN DE REGISTRO PARLAMENTARIO

Comisión de Transportes

Reunión de trabajo Martes 11 de diciembre de 2007

Turno 2, hoja 6, goyc

El diputado Salas Conheras

: Informar que con relación al tema que nos ha traído

durante estos meses de la revisión de las carreteras del país, y en este caso en lo particular de Veracruz, tuve

una reunión con el subsecretario Cordero, subsecretario de Hacienda y con el subsecretario Morgan, Rafael

Morgan, de la Función Pública, este viernes, y creo que ya las auditorías ya se arrancaron. Hay mucho

interés de parte de Hacienda, en virtud de que es mucha la inversión que se está haciendo en infraestructura

carretera, que es un proyecto propio de este gobierno federal, y que de nada serviría hacer tanto esfuerzo en

dedicarle muchos recursos al área de infraestructura y que en realidad, no tuviéramos los resultados con

objetividad.

Entonces, tuve esa reunión con esos dos subsecretarios, y creo que las cosas van por buen camino. Creo que

los esfuerzos de esta Comisión y la Comisión de la Función Pública, a la cual pertenezco también, juntos

hemos hecho este gran esfuerzo y creo que es por el bien del país. Muchas gracias.

El presidente diputado Rubén Aguilar Jiménez: Si no hubiera otro asunto por tratar, damos por

terminada esta reunión y citamos a la siguiente. La reunión de la Comisión va a ser el día 24, a las 12 del

día, en el lugar que luego se les comunicará. Y de todas maneras advertimos que el 23 va a haber reuniones

de subcomisión de trabajo para tomar acuerdos sobre los expedientes pendientes. Muchas gracias.

-000---